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Abstract (en)
The intermediate floor (4) consists of several flat rectangular sandwich elements (5) next to each other. These are positioned with their narrow end
faces extending from one carriage side (9) to the other. The elements are supported on carrier struts (8) extending along the sides in longitudinal
carriage direction (10). The long sides of the elements are connected to hollow bendable beams extending across the inner width of the carriage.
Struts and beams are rectangular tubes.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Zwischenboden (4) für einen doppelstöckigen Eisenbahnwagen (1). Der Zwischenboden (4) trennt das obere Stockwerk
(2) vom unteren Stockwerke (3) und erstreckt sich von einer Wagenlängsseite (9) zur anderen als auch über einen Abschnitt der Wagenlänge
(10). Der Zwischenboden (4) wird aus mehreren rechteckigen, flachen nebeinanderliegenden Sandwich-Elementen (5) gebildet, die sich mit ihren
schmalen Stirnseiten von einer Wagenlängsseite (9) zur anderen erstrecken und jeweils auf einem in Wagenlängsrichtung (10) verlaufenden Träger
(8) aufliegen. Mit ihren breiten Längsseiten (17) sind sie jeweils mit einem hohlen und biegeweichen Balken verbunden, der sich quer über die
innere Breite des Wagens (1) erstreckt. <IMAGE>
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